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ATA N.º 8/2021  
 

REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA NO DIA 28 DE ABRIL DE 2021  
  Aos vinte e oito dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e um, nesta vila 

de Oliveira de Frades, edifício dos Paços do Município e salão nobre, reuniu a 

Câmara Municipal de Oliveira de Frades – reunião ordinária – com a presença do 

Senhor Presidente: Paulo Manuel Robalo da Silva Ferreira e dos Senhores 

Vereadores: Carlos José Soares de Figueiredo Pereira, Clara Margarida Evangelista 

de Oliveira Vieira, Abel Joaquim Tavares Dias e José Pedro Correia de Almeida.------  

 Declarada pelo Senhor Presidente aberta a reunião – nove horas e trinta 

cinco minutos – a Câmara deu início aos trabalhos com a análise dos seguintes 

assuntos, conforme a respetiva ORDEM DO DIA: ----------------------------------------------------  

1. ----- PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA --------------------------------------------------  

O Senhor Presidente informou das diligências havidas no período que medeia entre 

a última reunião e a atual, designadamente: --------------------------------------------------------  

- Reunião extraordinária da CIMVDL; ---------------------------------------------------------------------  

- Reunião com a empresa que vai efetuar a expansão da fibra ótica na área do 

Município, sendo que nesta primeira fase irá iniciar na União das Freguesias de 

Arca e Varzielas, com o intuito de fazer a sua cobertura total; --------------------------------  

- Visita com o Senhor Diretor do ACES ao Centro de Vacinação Covid-19, instalado 

no Pavilhão Desportivo Municipal do Complexo Desportivo de Oliveira de Frades; ---  

- Reunião com a comissão administrativa da Casa de Lafões; --------------------------------  

- Reunião com a AIRV; -----------------------------------------------------------------------------------------  

- Esteve presente na reunião do conselho geral do AEOF, em substituição da 

Senhora Vereadora; --------------------------------------------------------------------------------------------  

- Receção à Senhora Ministra da Coesão Territorial, Ana Abrunhosa e à Senhora 

Secretária de Estado da Valorização do Interior, Isabel Ferreira, que estiveram em 

visita ao Concelho. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

De seguida questionou os Senhores Vereadores se tinham algum assunto a 

apresentar neste período. ------------------------------------------------------------------------------------  

O Senhor Vereador Abel Dias disse ter tomado conhecimento pelas redes sociais 

da visita em causa, lamentando, mais uma vez, que os Vereadores da oposição 

não tenham sido informados. Questionou as razões desta visita, os desafios 

lançados e os pedidos efetuados. ------------------------------------------------------------------------  

O Senhor Presidente começou por pedir desculpa pelo facto, mas informou que 

nem a imprensa foi convocada porque se tratava de uma reunião de trabalho 

tida no Município, acrescentando que o conceito não era tão público como 

poderia parecer. -------------------------------------------------------------------------------------------------  

Posteriormente, informou da preocupação manifestada com a falta de um plano 

de ordenamento para a albufeira de Ribeiradio - Ermida, realçando a sua 

importância para o desenvolvimento turístico. Mais manifestou preocupação com 

o edifício dos Paços do Concelho, isto com o intuito de saber as perspetivas, o 

enquadramento e a possibilidade de reabilitação deste espaço, bem como, de 
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algumas obras em desenvolvimento.  Ainda informou que foi realizada uma visita a 

uma empresa inovadora no território, com sede na Alagoa, Freguesia de 

Ribeiradio. Disse que a Senhora Ministra informou das linhas orientadoras que estão 

para ser lançadas e mostrou-se interessada durante a visita. Por último, informou da 

visita ao Dólmen de Antelas, pois há a intenção de promover este monumento, 

pretendendo apresentar uma candidatura deste Dólmen a património da 

humanidade. Relembrou os trabalhos efetuados neste monumento e a 

intervenção prevista nos esteios. ---------------------------------------------------------------------------  

O Senhor Vereador Abel Dias agradeceu as informações e, de acordo com as 

mesmas, constatou que a Senhora Ministra veio fazer turismo e deveria ter vindo 

promover o turismo e o território. Mais constatou que esta não anunciou um 

investimento para o Concelho, ao contrário do que fez em Concelhos vizinhos, 

onde anunciou obras de vulto. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

2. ----- APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO ANTERIOR --------------------------------------  

Como já tinha sido entregue fotocópia da ata n.º 7/2021, de 14 de abril de 2021, a 

todos os Senhores Vereadores foi, a mesma, colocada à discussão e votação, 

tendo sido aprovada, por unanimidade. ---------------------------------------------------------------  

3. ----- RESUMO DIÁRIO DA TESOURARIA -----------------------------------------------------  

Presente o Resumo Diário de Tesouraria, respeitante ao dia anterior, tendo-se 

verificado existir em poder da Tesouraria os seguintes valores: 1.318.584,78€ (um 

milhão, trezentos e dezoito mil, quinhentos e oitenta e quatro euros e setenta e oito 

cêntimos) de operações orçamentais e 570.697,24€ (quinhentos e setenta mil, 

seiscentos e noventa e sete euros e vinte e quatro cêntimos) de operações não 

orçamentais. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

4. ----- PAGAMENTOS --------------------------------------------------------------------------  

A Câmara tomou conhecimento do registo de pagamentos efetuados de 

09.04.2021 a 22.04.2021. ----------------------------------------------------------------------------------------  

5. ----- INFORMAÇÃO N.º 13/2021 GTF: CONSULTA PRÉVIA - PEDIDO DE AUTORIZAÇÃO 

PRÉVIA PARA AÇÕES DE (RE)ARBORIZAÇÃO DE NUNO JOSÉ CORREIA LAJAS ----------  

Presente a informação n.º 13/2021 do Coordenador Municipal de Proteção Civil, 

Márcio Pereira, com o assunto: “Consulta Prévia - Pedido de autorização prévia 

para as ações de (re)arborização de Nuno José Correia Lajas”, da qual se 

transcreve o último ponto: ------------------------------------------------------------------------------------  

“10. Cumpridas todas as normas e condicionantes legais e as boas práticas 

florestais, nada há a opor ao projeto apresentado”. ----------------------------------------------  

A Câmara deliberou, por unanimidade, concordar com a informação e emitir 

parecer favorável nos termos da mesma. --------------------------------------------------------------  

6. ----- INFORMAÇÃO N.º 14/2021 GTF: CONSULTA PRÉVIA - PEDIDO DE AUTORIZAÇÃO 

PRÉVIA PARA AÇÕES DE (RE)ARBORIZAÇÃO DE MANUEL CARLOS DE LIMA MARTINS --  

Presente a informação n.º 14/2021 do Coordenador Municipal de Proteção Civil, 

Márcio Pereira, com o assunto: “Consulta Prévia - Pedido de autorização prévia 

para as ações de (re)arborização de Manuel Carlos de Lima Martins”, da qual se 

transcreve o último ponto: ------------------------------------------------------------------------------------  
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“9. Cumpridas todas as normas e condicionantes legais e as boas práticas 

florestais, nada há a opor ao projeto apresentado”. ----------------------------------------------  

A Câmara deliberou, por unanimidade, concordar com a informação e emitir 

parecer favorável nos termos da mesma. --------------------------------------------------------------  

7. ----- PROTOCOLO DE COOPERAÇÃO ENTRE A COMISSÃO PARA A CIDADANIA E A 

IGUALDADE DE GÉNERO E O MUNICÍPIO DE OLIVEIRA DE FRADES -----------------------  

Presente a minuta de protocolo de cooperação a estabelecer entre a Comissão 

para a Cidadania e a Igualdade de Género e o Município de Oliveira de Frades 

com a seguinte finalidade e objetivos: ------------------------------------------------------------------  
“1- O presente protocolo visa a promoção, execução, monitorização e avaliação da 

implementação de medidas e ações que concorram para a territorialização da Estratégia 

Nacional para a Igualdade e a Não Discriminação 2018-2030 “Portugal + Igual” (ENIND), 

ao nível do Município. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

2- No âmbito das respetivas atribuições e competências, as partes comprometem-se a 

desenvolver medidas e ações que promovam os seguintes objetivos: -------------------------------  

a) Contribuir para o desenvolvimento de uma cultura de direitos humanos, igualdade 

entre mulheres e homens, rapazes e raparigas, não discriminação e não-violência, junto 

das populações; ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

b) Prevenir, combater e eliminar a discriminação em razão do sexo, bem como a 

discriminação que resulta da interseção de vários fatores de discriminação como a origem 

racial e étnica, a idade, a deficiência, a nacionalidade, orientação sexual, identidade e 

expressão de género, e características sexuais, entre outros; --------------------------------------------  

c) Prevenir e combater todas as formas de violência contra as mulheres e raparigas e de 

violência doméstica, incluindo a violência no namoro e as práticas tradicionais nefastas 

como a mutilação genital feminina e os casamentos infantis, precoces e forçados; -----------  

d) Fomentar a maior participação dos homens na esfera privada, ao nível do trabalho de 

cuidado e doméstico, visando uma divisão mais equilibrada com as mulheres, 

envolvendo-os como agentes ativos e beneficiários diretos da igualdade entre mulheres e 

homens; ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

e) Prevenir e corrigir as desvantagens das mulheres no mercado de trabalho, 

designadamente ao nível da segregação sexual das profissões, remunerações, tomada 

de decisão, parentalidade e conciliação da vida profissional, familiar e pessoal; ---------------  

f) Promover uma maior participação política e cívica das mulheres e raparigas; ----------------  

g) Garantir um processo de territorialização, identificação e apropriação local dos 

objetivos e princípios preconizados no presente protocolo bem como na ENIND e 

respetivos Planos de Ação sob coordenação da CIG, e, por essa via, contribuir para a sua 

efetiva execução e para mudança social no Município e no País”. -----------------------------------  

Esta proposta de protocolo de cooperação a celebrar entre a Comissão para a 

Cidadania e a Igualdade de Género e cada um dos Municípios da CIMVDL, no 

âmbito da implementação de medidas e ações que concorram para a 

territorialização da Estratégia Nacional para a Igualdade e a Não Discriminação 

2018-2030 “Portugal + Igual” foi aprovada na reunião do Conselho Intermunicipal 

da CIMVDL.  --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Em anexo, encontram-se o e-mail recebido da CIMVDL com a minuta do 

protocolo em causa e o relatório do Sistema Documental MyDoc relativo ao 

documento de entrada com o número 6300 de 21.04.2021, na qual consta a 

informação da Técnica Superior, Teresa Maia, que se transcreve: ---------------------------  
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“Efetuei, apenas, pequenas alterações à minuta (em anexo), considerando o 

demais clausulado conforme”. -----------------------------------------------------------------------------  

O Senhor Presidente fez uma breve explicação sobre o assunto. ----------------------------  

O Senhor Vereador Abel Dias louvou a iniciativa e realçou a importância deste 

tema.  -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

A Câmara deliberou, por unanimidade, aprovar o protocolo de cooperação em 

causa, o qual deverá ser assinado pelas partes envolvidas. ------------------------------------  

8. ----- 2.ª REVISÃO AO ORÇAMENTO 2021 --------------------------------------------------  

Presente a 2.ª Revisão ao Orçamento 2021. -----------------------------------------------------------  

Este ponto e o seguinte - 2.ª Revisão às Grandes Opções do Plano 2021-2024 – 

foram debatidos em conjunto, tendo a deliberação sido efetuada em separado. --  

A pedido do Senhor Presidente, o Chefe de Divisão Administrativa e Financeira, 

Ismail Carvalho, fez uma breve explicação sobre a revisão e as respetivas rubricas. -  

Foram, ainda, esclarecidas as dúvidas colocadas pelo Senhor Vereador Abel Dias 

no que se refere ao empréstimo a contrair pela CIMVDL, no âmbito da obra de 

“Transformação da Linha do Vouga em Ecopista do Vouga”. --------------------------------   

O Senhor Presidente referiu os constrangimentos sentidos no decurso desta obra. ---  

A Câmara deliberou, por unanimidade, aprovar a 2.ª Revisão ao Orçamento 2021, 

assim como, submetê-la à apreciação da Assembleia Municipal. ---------------------------  

9. ----- 2.ª REVISÃO ÀS GRANDES OPÇÕES DO PLANO 2021-2024 --------------------------  

Presente a 2.ª Revisão às Grandes Opções do Plano 2021-2024. ------------------------------  

Este ponto e o anterior - 2.ª Revisão ao Orçamento 2021 – foram debatidos em 

conjunto, tendo a deliberação sido efetuada em separado. ---------------------------------  

A Câmara deliberou, por unanimidade, aprovar a 2.ª Revisão às Grandes Opções 

do Plano 2021-2024, assim como, submetê-la à apreciação da Assembleia 

Municipal. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

10. --- ACORDO A CELEBRAR ENTRE O MOF E A D. MARIA DE LURDES FERNANDES LOPES 

BASTOS E O SENHOR PEDRO JOÃO LOPES BASTOS ----------------------------------------  

Presente a seguinte minuta de Acordo a celebrar entre o Município de Oliveira de 

Frades, a D. Maria de Lurdes Fernandes Lopes Bastos e o Senhor Pedro João Lopes 

Bastos, ambos residentes em Santa Cruz, Arcozelo das Maias, da qual se 

transcreve as cláusulas: ----------------------------------------------------------------------------------------  
“PRIMEIRA --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

O Município de Oliveira de Frades, para realizar uma zona ciclável e pedonal contígua ao 

Caminho Municipal 1282, também, denominado, Caminho de São Tiago (Sobreiro - limite 

do Concelho), recentemente pavimentado, sito na freguesia de Pinheiro, tem 

necessidade de ocupar a seguinte parcela de terreno, conforme planta em anexo, 

pertença dos Segundos intervenientes: --------------------------------------------------------------------------  

- Parcela de terreno com a área de 300m2, a destacar dos artigos matriciais números 1329 

e 1330, ambos localizados em Sobreiro, freguesia de Pinheiro, sendo que o primeiro prédio 

confronta a Norte com a casa dos próprios; a Sul com Elísio Fernandes Correia; Nascente 

com Estrada e a Poente com caminho. O segundo prédio confronta a Norte com Dr.  

Mário Catarro Parrote; Sul: Dr.  Mário Catarro Parrote; Nascente: Estrada e Poente: Dr. 

Mário Catarro Parrote. --------------------------------------------------------------------------------------------------  

SEGUNDA --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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Pela cedência definitiva da referida parcela de terreno o Primeiro Interveniente 

compromete-se a executar a reposição de muro semelhante ao existente, em pedra, com 

a altura de 1,5 metros e numa extensão de 200 metros lineares, bem como a providenciar 

a retirada dos esteios de pedra existentes na referida parcela, de suporte às videiras e a 

sua colocação em local a indicar pelos Segundos Intervenientes, devendo o terreno 

destes ficar limpo, sem quaisquer resíduos provenientes das obras, à exceção das árvores 

e videiras cortadas que deverão permanecer no local, em terreno dos Segundos 

Outorgantes. O Primeiro Interveniente obriga-se ainda, a informar, com a devida 

antecedência, os Segundos Intervenientes das datas de início e conclusão dos trabalhos. -  

TERCEIRA ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Pelos Segundos Intervenientes foi dito que cedem ao Município de Oliveira de Frades, 

todos os direitos, domínio e posse que até agora têm tido na parcela de terreno em 

referência para que este possa proceder à execução da referida obra, não tendo o 

Município de Oliveira de Frades nada a pagar pela ocupação da mesma.  Os Segundos 

Intervenientes declaram ainda que a referida parcela se encontra livre de quaisquer ónus, 

encargos ou responsabilidades. -------------------------------------------------------------------------------------  

QUARTA ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Por todos os intervenientes foi dito, que concordam com o presente acordo, o qual depois 

de lido vai ser assinado, passando a vincular ambas as partes ao nele acordado”. ------------  

O Senhor Presidente informou que se tratava de repor o existente antes da 

cedência da referida parcela. Destacou o facto de outros proprietários terem 

declarado cedência gratuita para o alargamento em causa. -------------------------------  

A Câmara deliberou, por unanimidade, aprovar o Acordo em causa, o qual 

deverá ser assinado pelas partes envolvidas. ---------------------------------------------------------  

11. --- PROTOCOLOS DE COLABORAÇÃO A CELEBRAR ENTRE O AEOF E A CMOF --------  

Presente as seguintes minutas de protocolo a estabelecer entre o AEOF – 

Agrupamento de Escolas de Oliveira de Frades e a Câmara Municipal de Oliveira 

de Frades: -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Protocolo de colaboração que tem por objetivo estabelecer as formas de 

cooperação entre os dois outorgantes, as quais visam a organização e 

implementação da formação prática em contexto real de trabalho, a desenvolver 

pelos alunos do Curso de Educação e Formação - Eletromecânico/a de 

Manutenção Industrial, de Nível II, em que o Município se compromete a acolher 

dois estagiários, para efeitos da referida formação em contexto de trabalho; ---------  

- Protocolo de colaboração que tem por objetivo estabelecer as formas de 

cooperação entre os dois outorgantes, as quais visam a organização e 

implementação da formação prática em contexto real de trabalho, a desenvolver 

pelos alunos do Curso Profissional de Técnico/a de Apoio à Gestão Desportiva, de 

Nível IV, em que o Município se compromete a acolher dois estagiários, para 

efeitos da referida formação em contexto de trabalho. -----------------------------------------  

Foram entregues os seguintes protocolos: --------------------------------------------------------------  

- Contrato de Formação a celebrar entre a Câmara Municipal de Oliveira de 

Frades, o Agrupamento de Escolas de Oliveira de Frades e o Simão Pereira Dias, 

que frequenta o Curso de Educação e Formação de jovens – nível II 

Eletromecânico de Manutenção Industrial, sendo o período previsto de estágio em 

contexto de trabalho entre 24.05.2021 e 09.07.2021; -----------------------------------------------  
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- Contrato de Formação a celebrar entre a Câmara Municipal de Oliveira de 

Frades, Agrupamento de Escolas de Oliveira de Frades e o Ricardo Rodrigues Pinto, 

que frequenta o Curso de Educação e Formação de jovens – nível II 

Eletromecânico de Manutenção Industrial, sendo o período previsto de estágio em 

contexto de trabalho entre 24.05.2021 e 09.07.2021. -----------------------------------------------  

A Câmara deliberou, por unanimidade, aprovar os quatro protocolos em causa, os 

quais deverão ser assinados pelas partes envolvidas. ---------------------------------------------  

CONHECIMENTO: -----------------------------------------------------------------------------  

1- --- OBRAS EM EXECUÇÃO -----------------------------------------------------------------  

O Senhor Vereador Carlos Pereira informou das seguintes obras que se encontram 

em fase de execução: -----------------------------------------------------------------------------------------  

- Pavimentação da estrada Corredoura - Santiaguinho (concluída); -----------------------  

- Pavimentação da estrada CM 1278 (Capela Santiaguinho) ao cruzamento da 

estrada para o Outeiro do Moinho (concluída); -----------------------------------------------------  

- Pavimentação da estrada Pereiras – Sobreiro – Seixa (concluída); ------------------------  

- Pavimentação da Rua Principal e Largo da Capela, em Travassós (concluída); -----  

- Repavimentação da Rua do Vale do Seixo, em Vilarinho (concluída); ------------------  

- Repavimentação da estrada da Rotunda de Vilarinho - Hortoliplanta – EN 333-3 

(concluída); --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Beneficiação de arruamentos no lugar de Nespereira /Estrada Zona Industrial - 

Nespereira (em execução); ----------------------------------------------------------------------------------  

- Calcetamento de arruamentos na Freguesia de Arca e Varzielas (prevista entrar 

em execução na semana em curso); --------------------------------------------------------------------  

- Requalificação do Centro Histórico/Praça Luís Bandeira e Rua Mouzinho de 

Albuquerque (prevista entrar em execução na semana em curso); ------------------------  

- Execução da rede de drenagem de águas pluviais na antiga Estação de São 

Vicente (em execução); --------------------------------------------------------------------------------------   

- Estudo prévio e projeto de execução de Requalificação e Conservação do 

Dólmen de Antelas (em plataforma); --------------------------------------------------------------------  

- Alteração ao PDM (em fase final para aprovação e discussão pública (30 dias) e 

posterior aprovação em Assembleia Municipal). ----------------------------------------------------  

O Senhor Vereador José Pedro Almeida questionou se a obra de “Pavimentação 

da estrada Pereiras – Sobreiro – Seixa” estava pavimentada, mas não concluída, 

tendo o Senhor Vereador Carlos Pereira informado que estava concluída a 

pavimentação e o Senhor Presidente acrescentou que faltava a sinalização 

horizontal. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   

 A Câmara deliberou, por unanimidade, que todos os pontos da Ordem do Dia, 

submetidos a deliberação nesta reunião, fossem aprovados em minuta, para 

produção de efeitos imediatos, tendo a Minuta sido aprovada, por unanimidade. --  

  --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 E, nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente da Câmara, Paulo Manuel 

Robalo da Silva Ferreira, deu por encerrada a reunião, eram dez horas e quinze 
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minutos, da qual para constar se lavrou a presente ata, que vai ser assinada pelo 

Senhor Presidente e por mim, Sandra Isabel dos Santos Rodrigues Quelhas, técnica 

superior, que a secretariei e a redigi.  --------------------------------------------------------------------  

 

 

_________________________________________ 

 

__________________________________________ 


